

afrocción
ET. 62
1961

U. G. T.

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

A. I. T.

AÑO II

BADALONA, SABADO 24 DE JULIO DE 1937

NÚM. 43

EDITORIAL

No pretendemos elevar la voz clamando un derecho ni exigir lo que por razón de lógica de la anormal situación por que atraviesa el país, en su aspecto político, nos pertenece. Pero sí que nos interesa señalar todo aquello que a nuestro entender son argumentos básicos sobre los que ha de caer el peso de la victoria, ya que ésta no está a merced del azar.

La clase trabajadora enrolada en la C. N. T. y en la F. A. I., factores determinativos en la vida pública y económica del país, ya que en estas dos organizaciones hermanas son controlados cientos de miles de trabajadores, han podido determinar, por su peso en la masa ciudadana, la decisiva forma y régimen de convivencia a instaurar en los pueblos leales, ya que sin perder de vista el valor que tiene ganar la guerra, está el de modificar en su parte esencial la caduca forma capitalista, causante de los males que aquejan no solo a España, sino a todos los países capitalistas del mundo.

Para esto bastará señalar los miles de hombres que en los diferentes frentes de guerra dan lo más preciado por exterminar a la bestia fascista por un lado, y, por otro, ser una tangible realidad, puesto en marcha el régimen de convivencia preconizado por el anarcosindicalismo.

No obstante, esto que podría servir de botón de muestra para posibles meditaciones para todos aquellos que cierran los ojos y tapan los oídos a la realidad, la nobleza que caracteriza nuestros sentimientos y la fe puesta en nuestra comprensión, hace que nosotros repitamos una y mil veces la necesidad de reflexionar que tienen unos y otros, los que de manera sistemática obstaculizan el que se puedan llegar a una penetración o acercamiento de criterios entre los antifascistas, cosa que se procura distanciar de forma sistemática, sin tener en cuenta lo que somos y lo que significamos, desvirtuando una moral y fe en la lucha, y una voluntad en la reconstrucción revolucionaria que hasta el presente momento nadie ha podido superar.

No se puede concebir con perfecta sinceridad, sin pretender decir que de ésta no están poseídos los que por una posición partidista de absorber todas las funciones de Gobierno procurarán desplazarlos del mismo, que en pleno euforia bélica donde tantos intereses están a merced de los justos, donde el mínistrun capitalista en nombre del fascismo extiende su garra para aprisionar las riquezas nacionales, que se nos ponga al margen de toda actuación intervencionista en los cargos de responsabilidad de la guerra y de la economía.

No debe olvidarse, repetimos, y no es en son de amenaza, las grandes posibilidades que se abrieron a nuestro impulso, el impulso de nuestra militancia, cuya fe y ardor en la pelea imitó todo el pueblo, para poder determinar un nuevo rúce social político de la nueva España. Vergüenza si existiera sonrojarse a ciertos rasgos de la comparación de conducta, de manifestaciones de protesta y hechos a granul y otras cosas que por ser de dominio público no ha lugar a citar. A nosotros se nos puede acusar, y no será precisamente por falta de razón en nuestras apreciaciones, sino como ya señalamos anteriormente, por que así interesa a determinados sectores.

Esta ofuscación que enturbia el discernimiento de una conducta a tenor con las necesidades del momento, solo puede llevar a un pueblo heroico como el nuestro a perder toda conjunza a futuras aspiraciones de convivencia forjadas en largo batallar. Más por necesidad que por convicción nos amoldamos a una actuación que describe en mucho de nuestros principios, pero el porvenir de la humanidad así lo determina, y por encima de nuestros apreciaciones están nuestros sentimientos humanos, ejemplo digno de imitación.

En el yunque del taller se forjan en constante martilleo los objetos de arte o útiles a una necesidad.

Nuestro esfuerzo se amoldará a esta tarea de pirar y pirar y si con ello fracasamos, no será nuestra la culpa.

El hierro humano será materia bruta incapaz de amoldarse al impulso creador que el anarcosindicalismo quiere imprimir al avance de los pueblos, en su caso todos recibiríamos saludables o nefastas consecuencias.

Nuestros cumpliremos señalando la negación de una política equivocada.

COMISION DE PROPAGANDA C.N.T.-F.A.I.

GRAN MITIN DE AFIRMACION ANARQUISTA

para mañana domingo en el TEATRO GUIMERA, en el que hablarán:

Miguel Tarín
Severino Campos
Fidel Miró

Presidirá un compañero de la localidad

TRABAIAADORES! Con vuestro presencia en este acto denotareis el interés que sentís de saber en que estado se encuentre la guerra y la revolución.

Unión, unión y unión

La unión de los antifascistas españoles se necesita ahora más que nunca, sin ella estamos expuestos a ser vencidos en nuestras aspiraciones revolucionarias por las hordas salvajes e inhumanas de los ejércitos fascistas, que tan despiadadamente operan en la Península Ibérica y esto, si estamos bien de sentido común y razonamos fríamente todos los asuntos que están ligados a nuestra guerra y a nuestra revolución, nadie debe poner el más pequeño obstáculo para que la anhelada unión de los trabajadores sea un hecho.

Si de verdad descamamos no caer bajo el poder de las garras de la bestia embravecida del fascismo, debemos procurar por todos los medios que estén al alcance de nuestra inteligencia el unirnos y hermanarnos, olvidando todos los recencos de parte a parte y todas las ansias y apetenencias de intereses partidistas o individuales, es decir, que para tener seguro el triunfo de nuestra guerra y de nuestra revolución hay que desprenderse de la maldita roña política estilo Alfonso XIII que todavía perdura en muchos hombres que figuran al frente de ciertas organizaciones obreras y grupos políticos, envenenando con sus discursos y artículos periodísticos las corrientes de unificación revolucionaria que los actuales momentos requieren entre los trabajadores de la U. G. T. y la C. N. T.

Es de infinita necesidad que todos los que se sientan antifascistas de verdad y amigos de una transformación social

puramente revolucionaria, en todos los aspectos de nuestra vida, que respondan para bien del triunfo contra la injuquición fascista, que bárbaramente nos está ametrallando en nuestra propia casa, a un plan de propaganda de unificación revolucionaria de las dos centrales sindicales más arriba mencionadas, teniendo en cuenta, que los actuales momentos son de peligro para todos y para la causa de transformación social que decimos defender.

Trabajadores de la U. G. T. y de la C. N. T., es de necesidad que reaccionemos contra todos aquellos que por una causa u otra, se oponen a nuestra unión, pues hoy más que nunca el triunfo de la guerra y de la revolución depende de que la retaguardia marche de acuerdo en todos sus movimientos antifascistas y quién no lo entiendan así hay que considerarlo un verdadero fracaso.

A los trabajadores no nos conviene, en los momentos de lucha titánica por que estamos atravesando contra la bestia fascista, que nos encontremos desunidos, esta situación solo y exclusivamente puede favorecerlos a ellos pero a nuestra guerra y a nuestra revolución jamás, por lo tanto, es de imprescindible necesidad y cuanto más pronto mejor, para bien del triunfo de nuestras libertades revolucionarias, que gritemos todos esta frase: unión, unión, de las dos Centrales Sindicales para el triunfo de nuestra guerra y de nuestra revolución.

José CALAFETE

U. G. T. y C. N. T., unidas, son garantía de victoria

N 12

ORIENTACIONES SINDICALES E IDEOLÓGICAS

El Gobierno que actúa al frente del pueblo español antifascista tiene la obligación de mirar que renazca la confianza entre la clase proletaria que en los frentes y en la retaguardia da cuanto tiene por la causa del pueblo; la C. N. T. y la U. G. T., lo han de exigir, haciendo que sea admitida su presencia, con las garantías, en el Gobierno central del país

Esta es la realidad del momento, que es el más peligroso por que ha pasado la guerra de invasión italo-germanofascionista, que tiene como campo de experimentación el suelo hispano, momento que de no ser tenido en cuenta, es tanto como entregarlos atados de pies y manos a la fiera que, en alto las zarpas y afilados los colmillos, avanza de forma precipitada por mar, por tierra y por aire, aprovechando la menor debilidad o discrepancia en el empuje de nuestra defensa. Esto que se ve y se palpa en el ambiente, en los hechos reales, tangible realidad, que ha pasado a las clases trabajadoras, a los que no seremos esclavos del fascismo por convicción, por temperamento o por... y nos ha de hacer prever modificaciones en las actuaciones, ya que así lo exigen estas circunstancias especiales.

Cuando vemos, no con asombro, sino con cierta amargura, como los trabajadores de la España antifascista se destacan en querer hacer de España otra Abisinia, no sienten el menor afán a nuestra noble causa, permitiendo que miles de los suyos vengan a imponer por la fuerza bruta lo que nosotros no sentimos, lo que no podemos sentir nunca, ya que su civilización se distancia de la de los pueblos que ansían vivir libres centenares de siglos! Cuando vemos, no con asombro, sino con indignación como los cesáres de lo decadente, representación de las castas más retrógradas de la civilización que exige el siglo del progreso, que en nombre de ideales no sentidos mueven a su antojo el porvenir de miles y millones de seres, permiten, y no solo esto sino que lo apoyan, por cobardía manifiesta, que nuestro suelo se convierta en amplio cementerio donde descansen, en nombre de un dios que tampoco sienten, los ideales de superación y de libertad por los que luchan nuestros modernos repartidos, en abierta guerra, hay que echar la mirada adelante y prever el futuro que espera a nuestra clase. Detalles son estos, dicho sea hasta la saciedad, del conocimiento de todos; lo sabemos. No obstante hay que insistir en ello una y otra vez: "San momento peligrosos, ya que de no triunfar en la cruzada, los que tengan la desgracia de sobrevivir serán los más inquisitoriales procedimientos puestos en funciones prácticas, y la colonia, en que tendrán parte todas las potencias, no solo de Europa sino de otras partes del globo, que en lo que quedará reducida la Antigua España vivirá los más oprobiosos de los regímenes importados, y con seguridad que millonarios procedimientos de esclavitud tendrán lugar en nuestro suelo para vergüenza del mundo entero.

Todo esto y la presencia en nuestros mares de submarinos italianos, alemanes, la acometida que se lleva a la práctica en Aragón, Euzkadi, Centro y Andalucía, ha de hacer meditar a

estas dos centrales sindicales que por experiencias de determinado o determinados sectores de opinión se encuentran al margen de la colaboración ministerial, que o se refugian en las conductas, o bien tomaremos la palabra para decir las cosas por el nombre que en realidad tienen, cosa que hasta la fecha, por respeto, pero con grave riesgo para el triunfo de la guerra y de la revolución, no se han dicho.

Bilbao, particularmente, y de forma general toda Vizcaya, sufre inminente peligro. De perder definitivamente esta región, se pierde con ello uno de los centros de producción mayores que tiene la España real. Por otro lado, nuestros hechos y mercaderes se ven en la imposibilidad de realizar los muelles, ya que a escasa distancia de los cientos de submarinos italo-germanos esperan su presencia para hacerlos blancos de sus iras. Todo sabemos que esta era la única manera, y a costa de muchos sacrificios, que la opinión socialista y liberal internacional prestaba su ayuda a la España antifascista. Esto también se devance, lo que quiere decir que o ganamos la guerra cuanto antes, o nuestra situación será cada día más difícil. Y para colmo de cuanto dicho dicho nos fijamos en la posición de intransigencia de ciertos sectores que forman parte del gobierno respecto a nuestra participación en él, lo que quiere decir que renazca la desconfianza en las fuerzas que actúan en los frentes de lucha al no ver que la responsabilidad de los momentos es compartida por la organización a que pertenecen, lo que para ellos es la máxima garantía de confianza, será otro tanto en favor de la tesis de la C. N. T. y la U. G. T., cuanto antes mejor, han de formar parte activa de la responsabilidad del Gobierno. ¡Para que hablar más cuando nuestros comités que tienen en sus manos la responsabilidad de la organización cada día y de todas las maneras inimaginables lo vienen diciendo!

No obstante, no hemos de perder de vista que el ánimo en la retaguardia y en la vanguardia volverá cuando los destinos del país sean compartidos por igual. ¡Por el bien de España!

¡Por el triunfo en los frentes de Aragón, Centro y Andalucía!

La Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores han de formar parte del gobierno con todas las garantías que le fueron cedidas por el pueblo que representan, en su pasada actuación.

Nota del Sindicato de la Industria Metalúrgica - Sección Mecánica

Hurgamos a todos los oficiales y mecánicos que se hallan alistados en el paro forzoso de nuestra sección, en el transcurso de 15 días a partir del 20 de los consiguientes presentarse al Secretario de la Sección de los días, los que no se hayan presentado se considerarán excluidos del paro forzoso.

La Junta de Sección

Pueblo de Badalona

Trabajadores de todas las tendencias antifascistas de la localidad, de Barcelona, de Cataluña entera, a todos los que en estos momentos amargados de la vida de nuestro país, pasáis hambre y miseria en todos sus crudos aspectos, los que estóticamente contempláis la destrucción criminal e inhumana de la barbaque fascista internacional, todos los que sois y como la representación total del proletariado antifascista de España, camaradas todos, salid.

La Federación Local de Sindicatos de Industriales de la C. N. T., se ve en la ineludible necesidad de ponerse en contacto con su pueblo, ese pueblo astado y sensible que incombustiblemente y responsable de sus actos, que la C. N. T., que la F. A. I., que las Juventudes Libertarias, están ausentes de toda responsabilidad, que pura y subterránea, son irresponsables de todo lo que sucede, y por lo tanto no tienen el poquito consuejarse entre ellos.

Entradado bien camaradas, no somos responsables absolutamente de ninguna de las calamidades inermes ni extrañas que hoy por desgracia de todos, asolan nuestro querido pueblo, este pueblo singular e incomparable, este pueblo que tiene su movimiento máximo sin ninguna clase de reservas ni viera que se le hablaba con el corazón, que se decía la verdad, por cruel y amarga que esta fuera, que vivía siempre la luz clara y unida de todo el antifascismo español con todos los hombres responsables respecto al mismo en un solo grito, en una sola voz, que no existiera más que una conciencia: CANAL LA CURRERA, ESTRIBATEUR LA REVOLUCION, pero sin tapujos ni engaños, "sin zancadillas ni intrigas de difícil solución.

El movimiento revolucionario, desconfiando absolutamente de la totalidad que hoy le falta para llegar a la meta deseada, para realizar de una vez y para dar el movimiento revolucionario toda la vitalidad completa. Si es necesario, lo defendemos en la calle, en las barricadas, en los diversos puntos de combate, como ya lo hacemos, pero no debemos olvidar que el objetivo es capturar el triunfo, como nosotros no dispuestos a durarlo y eternamente tributo de admiración a nuestra causa, a la causa de todos los proletarios de España y del mundo entero.

Nuestro único anhelo, camaradas y hermanos proletarios, es el poder acompañar los laidos de nuestros corrales, hacer vibrar al unisono las fibras de nuestros dolientes almas, con el objetivo último de ser igualmente desgraciados en las serenas migra, como felices en las perspectivas de la victoria final.

Un grito de emoción y ligera razón, es nuestra despedida, el cual grito se difunde por el infinito, esperando por doquier su cumplimiento, y resonando en todos los ámbitos del mundo.

Por J. F. L. DE SUBCOMITÉ DE INDUSTRIA, EL COMITÉ

(Continuación de la página 6)

¡Julio.. presentes!

para convertirse en la expresión fiel de la Medicina social y la Solidaridad humana que el pueblo reclama. Y toda esa labor ingente de ingeniería social la han realizado en su mayor parte los hombres de la C. N. T., aliados a toda la masa auténticamente obrera de la sindical hermana U. G. T. ¡Pero sería posible que hoy contemplásemos tan esperanzador panorama a no ser por los cadáveres de todos aquellos hermanos caídos en la contienda de Julio pasado, que como ampolas heroicas florecen en el camino que dejamos atrás!

Es urgente que los políticos que hoy ensueñan con eliminar a la C. N. T. de todos los ámbitos que representan una intervención en la vida social y política del país medien la liberación de julio.

Sin esos hombres revolucionarios que en julio hicieron frente, poco prieto y arma alerta al fascismo, no podríamos hoy conmemorar el aniversario glorioso. Mechten sobre las cenizas de julio. El proletariado revolucionario no renuncia a su lealtad, no mediará a los políticos ni aprovechará su bien ganado poderío en detrimento de nadie. Como el ferrocarril al cual aludimos en la estampa preliminar de este artículo, el proletariado confederal cumplió con su deber histórico sin otra aspiración que volver después a su modesta y a su trabajo legítimo, reemplazando el fuel por la pala o la pluma, el día de la Victoria. Recopen la cumplimiento de esta conducta los que en un suceso heroico pretendían eliminar a la masa obrera que es pro y andamiado de la Revolución, porque felices de ellas se les caería encima el edificio social existente.

En cuanto a nosotros, volviendo atrás la vista y contemplando nuestros muertos e héroes, solamente podemos reflexionar muy brevemente sobre nuestro sentimiento revolucionario y decir en respuesta a la pregunta muda que plantea este aniversario: ¡Julio.. presentes!

Dr. FÉLIX MARTÍ IBÁÑEZ

Los jóvenes libertarios se mantienen con férrea voluntad en las primeras líneas de combate y en las de producción. Tienen pues, fuerza moral para exigir igualdad de derechos para todos los sectores antifascistas en todos los órdenes de la vida española.

Treballadors!

f.a.i.

f.i.j.l.

Juventud revolucionaria

Queremos y deseamos se reivindique ante todo y sobre todo a la clase trabajadora

Nosotros no podemos hablar hoy de la clase trabajadora. Porque al hablar de ella fuoramente lo hemos de hacer para reivindicarla en el algo de la miseria y vejaciones que hasta el presente ha estado sufriendo. Y a los camaradas del P. S. U. de C. — adherir a la Internacional Comunista — a eso le llamamos hacer la Revolución, y según ellos en estos momentos no estamos para ensayos más o menos avanzados.

Esos camaradas, que a mí no me extrañaría que tuviera otra apreciación de las actuales circunstancias, le llaman ensayos peligrosos — que en una empresa determinada los obreros de la misma sean los que la dirijan. Estaríamos arreglados que en estas circunstancias los obreros, que en definitiva son los que entregan a sus hijos, a sus hermanos para que los maten en los frentes de lucha, son los que el 19 de julio respondieron por los militares traidores, no dejándoles que prosperaran sus intenciones, son los que aquí en la retaguardia hasta el presente momento han hecho toda suerte de sacrificios para el triunfo de la guerra, que es como decir el bienestar colectivo.

Y se les pide se los quiere hacer entender que no han de hacer ensayos, «más o menos peligrosos». ¿Como no han de hacerlos?

Se quiere que continúen estando a merced de los caprichos de determinados individuos, que lejos de buscar un mejoramiento colectivo, lo que hacen es lucrarse individualmente.

Siendo para los trabajadores la síntesis de nuestra lucha, no ha de proseguir el hecho de que sean ellos los que dirijan la llave del triunfo de nuestra guerra: la economía.

Por eso los jóvenes encuadrados en las filas libertarias, lo hemos dicho siempre, y lo repetimos ahora, el egoísmo de unos individuos se manifiesta cuando creen que sus intereses personales; y de continuar de esta forma volveremos a las andadas y por eso decidimos: *Ante todo y sobre todo* hemos de reivindicar a la clase trabajadora de los vejámenes y miserias que hasta el presente ha estado sufriendo, por parte de la grande y pequeña burguesía.

Todo lo demás, o sea, favorecer a la burguesía, será restar fuerzas a la potencialidad, sin más actividad y combativa de la clase trabajadora.

T. M. MARTINEZ
En las II. L. de «El Progreso»

La historia se repite...

Hechos que asombran a los ciudadanos se suceden a todas horas, innovaciones de Gobierno, acciones guerreras de importancia, notas interesantes sobre la muerte de un Marconi, etc., etc., pero lo que nos sorprende a nosotros ahora, es que no se apartan en que latitud del continente habitamos, y esto ciertamente nos hace dudar si somos o no somos.

Y es porque una cuando hace las cosas con voluntad, comportándose de acuerdo con las exigencias de la Revolución y de la Guerra, que son los objetivos serios y serios de nuestra actuación y se nos menosprecia, verdaderamente el «disacostumbrado» hace presa en nosotros y hasta cierto punto puede uno justificadamente dudar si hay intereses generales del proletariado, en bien exclusivo de este, o si bien por el contrario son merquindades políticas de partido las que se interponen a la continuidad victoriosa de la marcha que hemos emprendido para el aplastamiento del Fascismo y el consolidamiento de la Revolución.

Decimos esto porque en Badalona nos ha tocado esta vez turno a los II. L. L. No es solamente por las comarcas catalanas en donde se ha sentido la fobia en contra de nuestro movimiento Juvenil Libertario. Hemos comprobado que en nuestra Ciudad se ha vuelto a reanudar la represión contra las II. L. L.

Presenciamos en cierta ocasión, o sea hace cosa de un mes aproximadamente, como se perturbaba por parte de algunos elementos interesados, una charla que en pleno aire libre se celebraba en la playa y con el correspondiente permiso o autorización del Municipio, y hoy después de este tiempo transcurrido y

El futuro del ayer, es el presente

Queremos conformar, persuadirnos propiamente, de que una vez terminada la Guerra se abridan paso las realizaciones Anárquicas de nuestro pensamiento, es algo que debe alejarse de nuestra mente con vista a conservar las posibilidades óptimas de triunfo que tenemos.

El futuro del ayer, es el presente. No puede concebirse que sea el mañana no puede esperarse a exprimir de nuevo el jugo de la Sangre heroica del Pueblo, para adquirir un derecho a la vida, para gozar la libertad de manifestación y el libre albedrío como seres sociales y humanos, y de determinar el desenvolvimiento de nuestra existencia en todos los órdenes de la misma.

Es algo que encierra un dramatismo grave. Contemplar como de una forma solapada va atacándose la marcha progresiva de la Revolución, observar el retroceso que estamos efectuando hacia sistemas que fueron de antaño ignominia para el pueblo, defecando constantemente todo un poema de amargura para los que lograron alcanzar simbólicamente, sólo por unos instantes, el edipio de un mito ideal, y no reaccionar, sería tanto como renunciar a nuestros objetivos; sería tanto como abandonar la marcha que tiempos ha, emprendimos y que indefectiblemente, si accionamos al unísono nos conduciría al logro de nuestras realizaciones.

Es un tópico sobradamente vago, «el esperar», «el realizarnos». Debemos. Debemos movernos todos al compás de los relámpagos que de la Atalaya de nuestro movimiento se vislumbran, comprendiendo en lo posible el camino más recto y sano que para él exista.

No comprenderlo así, confiar en demasía, como lo hicimos todos en los de casa ajena, en el futuro o en cualquier realización promueva de un hecho determinado, es a mi juicio, filtrar con las ideas al igual como filtran una pareja de enamorados, que en sus desvarios adolescentes sueñan en alejarse muchísimo de la realidad, de la realidad patética de la vida nos conduce.

La conjura en contra de la Humanidad se halla fraguada. Confiar en amigos y extraños en el área Internacional sobre la realidad Española, es perder el tiempo. Los anarquistas, que otros no lo hicieron, tenemos la obligación de auto-sugestionar a las multitudes una vez más, que debou confiar en su propio esfuerzo, extendiendo no obstante nuestra llamada para que allende las fronteras de Iberia se realice la convulsión proletaria que ponga el veto a los intereses Capitalistas, e implique que los impresos «Comunistas» extiendan sus secciones sobre un Pueblo que puede y tiene conquistado en honor y Gloria el alto sitio pródical con que cuenta la historia.

ASOCIADO DOMÍNGUEZ

REVISADO POR LA CENSURA

Esto es lo que deseamos.

MARATON

Federación Local de Juventudes Libertarias de Badalona

GRAN MITIN DE AFIRMACION JUVENIL

para el próximo Martes día 27 a las nueve de la noche en el CINE LA SALUD, en el que hablarán:

**COPERNICO NAVARRO
J. ZAPATA
T. M. MARTINEZ
ANGEL DOMINGUEZ**
Presidente: VALEMIANO CARBONERA

¡[jóvenes] Vosotros que sois los que en esta lucha contra el fascismo y por la liberación del proletariado ¡ponéis más que nadie, no dejéis de asistir a escuchar la voz revolucionaria de los Juventudes Libertarias.

Charla para el Domingo a las 4 de la tarde, en el Ateneo del Barrio de La Salud, cuya iniciación y tema está a cargo del compañero A. Dominguez, que versará sobre el tema:

LABOR PRACTICA DE LOS ATENEOS LIBERTARIOS Y MISION DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS EN LOS MOMENTOS ACTUALES.

Revisado por la Censura

INFORMACION LOCAL

PIENTIDERO ARTÍSTICO

Por Cines y Teatros

LEED

Y PROPAGAD

VIA LIBRE

GUIMERA. El jueves día 15 pudimos admirar en extraordinaria función lírica la joya musical del maestro Zorozabal, «La Tabernera del Puerto».

En el orden melódico, el compositor ha sabido superarse, gracias al libretto de «Rumores» y «F. Shaw», el cual contiene suficiente valor literario y poético, pero que un artista de la talla de Zorozabal, pueda mostrarnos el tecnicismo de su temperamento artístico y la bella fuente de su inspiración musical, superándose en esta obra, a todas las suyas, por acusar «La Tabernera del Puerto» mayor gusto melódico en su habil y caprichoso ritmo de semi-ópera.

Presentada con todo lujo de detalles, sirvió de bello marco, para que toda la compañía luciera sus cualidades.

Formidable la fina labor de las tiple lírica y cómica Carmen R. PALAZON y Carmen VALOR. Insuperable Rosa TERRES, como actriz de carácter igualmente, como característica Emilia BLANCO.

Impecable y artístico el trabajo de Pablo GORCE, Vicente SIMON, José M. AGUILAR, y Carlos LATORRE, cantantes todos, de bien ganada y aplaudida solvencia artística, como igualmente, los actores Balaguer, Nelgoza, Martí, Ledesma y Guzmán. Bien por el «Coro» y algo serio y artístico la dirección orquestral.

En cine «Entre el Amor y el Deseo» es dentro de sus atrevidas escenas de vodevil, por la excesividad pasional de su tema un «caso raro» crítico de voluptuosidad e lustre-rismo morboso... Dentro del caso «clínico» del accidente, segundo de impotencia por la parálisis, denota un tema científico de anafrodisia, ante la jurjurante pasión de la esposa, bajo el Deseo. Caso corriente en la realidad de la vida, por un cruel fenómeno natural, llamado sed carnal en coquetaría amorosa. Nuevo y bonito, el motivo original de la «caída», empero, algo fuerte la presentación; y abusando al final, cosa impropia en la vida, toda vez que frente al «único» hombre que

la «hace» feliz, se congratula al recuerdo del desnaturalizado esposo, que dentro de su dolor, antes de morir, perdona su adulterio.

Bien «La Princesa de la Cearda», por la precisión de su música; bonito toman llevado al celuloide con caprichoso gusto. «Notario Lays Films» y «Cómica».

CINE NUEVO. «Mozart», muestra clara y crudamente la triste historia de la afortunada vida del insigne y malogrado músico, bajo un feliz y bien logrado motivo musical del maestro, protagonista del poltro film. «Una chica de provincias», tiene la dinámica gracia, de las grandes comedias americanas. En un doblaje español, del mejor gusto, el chiste fácil y la palabra amorosa, caminan juntamente dentro de la bondad de la juventud y al candor de la nobleza, triunfando al fin el amor verdadero, por encima de todos los prejuicios y locas y falsas promesas. «Cómicas» y «Dibujos para mayor éxito».

ZORRILLA. «Lo quisó el Destino»; de fino y delicado asunto, entretenido trama y vistosidad. «Hecho y Derecho» historia de vaqueros. «Curiosidades» y «Cómicas».

CINEMA VICTORIA. «La Reina Cristina de Suecia», sirve de marco, para que Greta Garbo, luca una vez más sus conocidas cualidades de estrella. «Madrid, tumba del Fascismo», y en Varietés, Fuencanta Castello, bien y modesta como bailarinas; Paquita Luena deficiente en sus cantos regionales. Rulito, aplaudido como patinador, excesivamente «fresco», falta de verdadera vis cómica y poca a la gracia de los «chistes» un poco pesado en «racena».

Formidables e insuperables en su original trabajo, los altamente conocidos «Hermanns Ferret».

Salambó, bien como bailarina, empero, equivocada en su fantasía de «Carmen» por su falta de gusto de Academia y resultó pobre el bailable, por la falta de «pas» en la intercalación.

Pepita Ramos «Goyitas», canta con «algo» de gusto; más, creo que no debería de ser ese su repertorio a pesar de su gusto «pasional», en el ambiente actual.

No obstante, mercedamente todos los artistas fueron largamente aplaudidos.

RAVENGAR

A quien corresponde

Indudablemente, todavía en ciertos organismos no se han dado cuenta (o no han querido, que no es lo mismo), que en las actuales circunstancias, no cabe otro remedio que actuar, hacer y oír con democracia, pues lo antiguo ya no existe.

Y yo pregunto a quien corresponde: ¿Por qué la Caja de Ahorros y su razón social Patronat de Previsió Social, se atreve a celebrar juicios fallando como es muy natural en ellos, en contra de una Colectividad, que hoy es un fallo contra los obreros?

Por que antes del 19 de julio, fecha trágica, a pesar de estar un tiempo sin haber hecho el pago del «Hecho Obrero Seguro Maternidad», no había hecho la razón social teorionada, lo que ahora

hace? ¿Por qué hacer hoy que no pueden, lo que antes no hicieron?

Estoy seguro de que a quien corresponde y pueda, hará ver a estos actores lo poco prudente e inoportuno que es entretenerse durante un par de horas, sentados en sus magníficas pultrones, imponer sanciones contra tal o cual industria, con un fin que no quiero calificar, y en que hoy todas las industrias hacen lo bastante en ir satisfaciendo todo cuanto se les pide, pero en modo alguno, estoy seguro, que ninguna industria atenderá otro nuevo juego; por que compañeros, que a ninguno le verían, allí ellos, pero que no nos hagan pagar las diversiones a nosotros.

Imisto pues, cerca de quien corresponde, para que haga ver a estos acó-

res, lo imprudente que es en la actualidad, sacar el dinero a los obreros por medio de juicios, y que como he dicho antes, busquen otro juego que no perjudique a nadie.

Y por hoy nada más.

JUAN LLOPIS LLISORCAS

Badalona Julio 1937

| C.N.T. | | | ESPECTACLES PÚBLICS | | | A.I.T. | |
|--------------------------|-----------------------------|-----------------------------|---|----------------------|--------------------------------|--------|--|
| CINEMA ARTIGAS | CINEMA LA SALUD | CINEMA GUIMERA | CINEMA NOU | CINEMA VICTORIA | CINEMA ZORRILLA | | |
| UNA CHICA DE PROVINCIAS | LA REINA CRISTINA DE SUECIA | HOMBRES EN BLANCO | BAILLES Y CANCIONES | LOS SEIS MISTERIOSOS | LAS VIRGENES DE WINDOLE STREET | | |
| LA PRINCESA DE LAS CEJAS | LO QUITO EL DESTINO | DOMANDO FANFAHRONES | TRÁS LAS MONTAÑAS | ANIMALES MARINOS | LOS DIJOS SE DIVIERTEN | | |
| CONNETA HECHICERO | PREMIERAS TABLADO | HOLLYWOOD HAD LAS ESTRELLAS | INTERNACIONAL DE CINEMA A PRODUCCION GARCIA GORRA | VARIETATS | PROGRAMA INTERNACIONAL | | |
| AL AGUA | MADRID TUMBA DEL FASCISMO | REINATATICA ESPANIA AL DEL | EL ARCA DE NOE | | REPORTAJES DE SERVICIO SOCIAL | | |

ROJO Y NEGRO

De lo ponderable a lo imponderable

La historia con harta frecuencia se repite. Se adula cuando se está en desventaja del que uno cree superior a él mismo material o moralmente: se le clavan los agujones y dardos venenosos de la insidia y la calumnia cuando los que estaban en situación de inferioridad, superaron o creyeron superar aquella situación. La prudencia y ética del adulador, hombre u organización, rechazando con toda cortesía al adulador o aduladores, se ha tomado muchas veces por éste, como signo de cobardía o incapacidad.

Actualmente, pasa eso con el Anarquismo militante y con los que con él simpatizamos.

En el 19 de Julio del 36, todo eran adulaciones y alabanzas por parte de los desplazados hacia nuestras organizaciones y nuestros hombres por los hechos sucedidos en aquella fecha, de los que fuimos propagandistas mayoritarios, barriendo con nuestro aporte y nuestra energía al fascismo tanto en Cataluña como en las varias ciudades de España. La adulación adquirió contornos vergonzosos para aquellos que la practicaban y hasta a nosotros nos causaba repugnancia y lástima, aquella degradación moral de los hombres y de los organismos que la practicaban, porque jamás admitimos la adulación, ni fuimos ególatras.

Hombres que están en los pínaculos de la dirección de la política catalana y española, rebajaron su hombría y moral, hasta un extremo irrisorio.

Si donña Anastasia tendría un poco más de flexibilidad, si no habría tanto partidismo en sus intervenciones, estamparíamos aquí nombres de «hombres» que serían aborrecidos por «sus partidarios» por la baja, que demostraron en aquellos momentos y que hoy rigen los destinos de Cataluña, gracias a nuestra generosidad. La adulación, fué, con la careta del bien de todos, la que presidió la actuación de estos hombres.

Hoy al año de tanta grandeza por nuestra parte y de tanta miseria por parte de los otros, los ponderables de ayer, se han vuelto en imponderables, por motivos y hechos que no podemos relatar aquí, sin caer en las iras del censor, los aduladores, los bajinos, los fallos de hombría, se han convertido en los «ponderables»

de la que ya decía yo hace tiempo que terminaríamos por ser sus víctimas, aunque no sea más que de momento.

Nosotros que en aquellas gloriosas fechas, éramos el ongora de la revolución, los salvadores de España, los buenos, los intachables, nos hemos convertido

organizadores, los idealistas, los que levantarán a España del caos en que está sumida devolviendo a los propietarios lo que nosotros los habíamos arrebatado.

Nosotros somos los descontentos de nos, los que no nos conformamos con nada,

ellos los pacificadores, los que llevarán el pueblo al triunfo, los que harán la «revolución».

Ante tanta bajeza, tanta hipocresía, tanta inmoralidad, no sabe uno que hacer. En los momentos en que vivimos, nuestra indignación por tanta podredumbre, ha de sucumbir, sin poder dar rienda suelta, al desprecio que nos merecen estos antes de otra manera que no sea la platónica que estamos usando.

Todo por nuestra candidez, nuestra buena fe; en nuestras manos tuvimos todo y a todos; fuimos generosos y nobles. Nuestra hidalgua dando beligerancia a quien no debimos dársela,

Pero todo tiene su fin: la historia nos relata hechos de esta naturaleza, realizados en momentos como estos; pero también nos dice que los aprovechados de esos momentos, tuvieron vida efímera, ya que la razón de la causa de la justicia terminó por triunfar.

Y los que demostraron generosidad con los amigos; los que demostraron ser verdaderamente humanitarios y revolucionarios, estaban en el campo Anarquista y a ellos perteneció la gloria de haber llevado al pueblo a su verdadera emancipación.

Caminamos por los senderos de la emancipación y en ellos hemos de tener algún tropiezo. Todo buen revolucionario e idealista los tiene, pero nadie podrá impedir que al final de la contienda nuestra causa triunfe y que se nos haga justicia.

Los elegidos, los adulados por los pigmeos ayer, serán nuevamente ensalzados y la causa que antes defendimos volverá a tener el asentimiento de todos...

Pero... entonces... ¡Ah!... Entonces... nuestras manos accionarán... de... otra manera y nuestra actuación, tenderá a salvar la revolución de los «emboscados y traidores».



«Percebré algo asombroso, el magnífico desfile de la C. N. T. y la F. A. I. por las calles de Badalona, ante el descubrimiento de la placa que honra una calle con el nombre de Francisco Ascaso, verdad?»

«Pues, no lo dudes, Juan Espinall! ¡Hasta la argueta-incanonable y heroica-no tuvo miedo en interpretar «Els segadors «Los hijos del pueblo» «La internacional» y «A las barricadas» «Ayer como hoy...» con un boton de nuestra sobre!»

«El ramo del vidrio, ganó la pasada semana unas cuantas perlas, a consecuencia de un match de boxeo, lo más original del mundo, en la retaguardia.»

«Sin condescendencia! Ni la C. N. T. ni ninguno de la F. A. I., permite que nadie le quite el... cartel... Después de todo ¡No hay mal que por bien no venga!»

«¡Que no sepa tu mano derecha, lo que tú has con la izquierda!-dijo el mártir del Golgota. ¡¡Pobre Cristo!!»

Pero ahora, pasa todo lo contrario...

«¡La letra, con sangre entra!»-dice un viejo refrán. - (¡) Y hasta con botellas, agrégalo!»

Jurar a política, es más inocente que un animal... pasa a la exteriorización de gases.

Antiguamente, las mujeres, se tiraban los trastos a la cabeza. Empero, ahora ciertos «compañeros de politiquería, se saben disuadir, con la personalidad del protagonista de la fábula de «Sanó la flauta», cantando «Yo tenía un castillo en vez de Námbrá se fue a la guerra, que dotar, que dolor, que pena.»

«Vuestro simpático, soñante, amigable, carbonado, temperario e insulento y humoroso compañero anarquista curre por cinco, ex-dictador de «Via Libre» ha marchado al frente a luchar por hasta los vagos y emboscados de ciertos partidos de la retaguardia. ¡Salud!»

Dentro de poco, pondremos en circulación el gran Remarque, en aquello de «Sin novedad en el frente»

«...» yo tengo más remedio que dejáros, camaradas... nos decia la otra tarde el compañero Rizal.

«¡A lo mejor, se tomaron por «la casada infiel»-gritó el botones de la redacción.»

«¡O por el Borris Kurloff, del periodismo badalonés!-agregó Rizal, riendo como un hombre.»

Hemos recibido un asunto B. L. M. del bicentenario del tatarabuelo del sobrino del Rey de Abisinia felicitándonos por el éxito obtenido por nuestro extraordinario de «Via Libre»

El Deber, de Spione, no puede decir lo mismo.

Parodiando a Sócrates, diremos: «más que el amor de una mujer, témele a un pasma.» ¡vulgo chivato!»

SUSTITUTO

SOLIDARITATI

Company, Euzkadi necessita ajuda. «No n'hi ho prou amb les paraules per a salvar un poble en perill.- Jo per causes estranyes, coigui Bilbao, no parlemos que tot el brau país basc, coigui en mans de la Bastia feixista, ja que si així succeís, als nostres germans d'Astúries es veurien en una situació desesperada, per tant, més val prevenir que curar, prestem nostra més eficaç ajuda en als lluitadors del Nord d'Espanya amb diners, que és lo únic amb que els podem ajudar nosaltres, els treballadors.»

PER DONATIUS:

Comité d'Ajuda a Euzkadi i Nord d'Espanya, carrer Pelayo, 56, 2.^a-2.^a, Barcelona, o bé a les Oficines de la nostra Comissió de Propaganda C. N. T.-F. A. I., carrer Francesc Layret, 62.



Treballadors! Quan surti el Llibre, LIRA REBELDE, compreu-lo, us agradarà el seu selecte contingut

José BLANCO

SUSCRIPCIONES:
Badalona un mes 0'30 plias.
Provincias » » 0'50 »
NÚMERO SUELTO
20 céntimos

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración
FRANCISCO LAYRET, 62
TELÉFONO 461

AÑO II

SÁBADO, 24 DE JULIO DE 1937

N.º 70. 43

Magno homenaje a Francisco Ascaso

El pueblo de Badalona, acude al llamamiento de la C. N. T. y la F. A. I. para glorificar la gesta del héroe

Y en este poético 19 de Julio (primer aniversario de nuestra gloriosa revolución) el pueblo de Badalona se ha movido, todo corazón y entusiasmo, acudiendo en apoteósica manifestación al descubrimiento de la placa que da el nombre de Francisco Ascaso, a la antigua calle del General Weyler.

Dos horas antes de la anunciada para dicho acto, el pueblo entero, se sitió frente a la improvisada tribuna sedienta de tan magno acontecimiento.

A la hora indicada y en el lugar anunciado, se congregó la manifestación partiendo del lugar del acto, precedida de millares de camaradas de ambos sexos en ordenada marcha, al frente de la cual figuraba el ciudadano Alcalde, y las más destacadas personalidades de todos los bloques antifascistas, de Badalona.

La Banda de Música, del Comité de Espectáculos Públicos de la C. N. T., ejecutó de un modo admirable «Els Segadors», y a continuación «A las barricadas» y «Los hijos del Pueblo», el Alcalde, tras un breve saludo de presentación glorió bella y noblemente el nombre de Ascaso, en cálidas palabras de encomio.

El camarada Francisco Iglesias—representación del Comité Regional—en vibrante y sentida alocución, canta

y ensalza la honrada y gloriosa gesta revolucionaria del camarada caído. En sus bellas y sentidas frases, llenas de dolor, ante la fatal desgracia del hermano luchador libertario, bruta un cálido acento de sana rebeldía que, como un bello canto labra con sus palabras; palabras que quedaron grabadas indelebles, en los cerebros de los manifestantes, como el nombre de Ascaso, sobre el artístico bronce que honra la calle con su nombre.

Carboneras, lee con gusto y galanura—pese a su edad—el bien arreglado poema del 2 de mayo (de Bernardo López García) y el 19 de Julio, versos de su cosecha y estro de trovador.

De manera brillante y sentida emotiva social, hablan, Domínguez, por las J.J. LL. y Yaria, por la F. A. I. Martínez, en nombre de la Confederación Nacional del Trabajo de Badalona hace un vibrante y enérgico llamamiento fijando la verdadera posición y sana trayectoria de la C. N. T. y la F. A. I., tan injustamente tildada.

Ruega, pide y exige a todos los militantes, el ineludible deber que tienen de presentarse, los comprendidos en las quintas llamadas, por el bien de nuestra gloriosa revolución para la más rápida extinción total del fascismo y no

ble y valientemente aconseja la expulsión de nuestra organización sindical, de los que en caso de existir, rehuyan al llamamiento para formar en las filas de nuestro Ejército Popular revolucionario, única manera de vencer lo antes posible en esta horrible y cruel guerra—única en el mundo—que nos azota con crueldad salvaje.

Finalizado el acto, los millares de manifestantes desfilan a lo largo de la calle de Francisco Ascaso, precedidos de banderas, pancartas y carteles de diferentes representaciones sociales y sindicales y a los acordes de la banda que incansable ejecutaba diferentes himnos, recorrió las principales calles de Badalona, hasta llegar frente a la plaza del Ayuntamiento, en donde después del musical saludo de ritual y a todas las organizaciones, el camarada Martínez del Comité de la C. N. T., dió

por terminado el acto, pidiendo un «Viva el 19 de Julio!» que fue largamente coreado.

RESUMEN

Un acto digno del mayor encomio; plétorico de modales y corrección, en el que una vez más, el pueblo de Badalona y los militantes y simpatizantes—antifascistas todos—de la C. N. T. y la F. A. I., han vuelto a poner bien alto, el verdadero pabellón de sus banderas rojinegras, en este bello día—histórico en nuestra gloria—en que ha sido honrada, la gesta de uno más de nuestros héroicos y nobles camaradas, fieles defensores de la libertad de todos y de nuestra revolución.

«¡Lour al héroe!» «¡Que la tierra te sea leve Francisco Ascaso, como a todos los mártires de la libertad!»

LA REDACCIÓN

gen la Revolución, sienta muy bien esta lluvia gozosa de fresca espontaneidad combativa que detrama el recuerdo de julio sobre su propio aniversario. «No recogemos de los aniversarios sino el estímulo para proseguir la lucha», decía el sutil Heine. De julio podríamos recoger muchas cosas. En tan fecundo su ejemplaridad el mes glorioso, que la meditación sobre sus hechos sería rica en conclusiones. Pero acaso el verificar ese contraste entre viejas y nuevas conductas, entre los que han deshecho los revolucionarios de *double*, fuera demasiado ejemplo para quienes prefieren la política del topo—obscuridad y silencio—para sus manobras.

La C. N. T.—y a su lado el proletariado revolucionario que combatió en la calle el 19 de julio pasado—recuerda y en su pretérita conducta halla un aliento para sus luchas futuras. Al recapacitar sobre nuestra actuación en este año de crisis históricas y tránsito a la Nueva Era, solamente hallamos motivos de íntima satisfacción. Educado en la escuela sápera del trabajo caído y humilde pero fértil y eficaz, el proletariado confederal ha seguido sus viejas normas durante el año de lucha que hemos transcurrecido. Y lo ha hecho en desdichada que se haya suscitado la ocasión de aprestar su esfuerzo. Desde los despachos de los Ministros y Conserjes hasta el más insignificante puesto de trabajo.

Hacemos nuestra aquella consigna que Franklin daba a los hombres de bien: «Dignificar los puestos de trabajo, porque todos son igualmente útiles a la causa de la Humanidad.»

Nosotros hemos luchado y trabajado sin que decayera ni un momento aquel impulso idealista que nos lanzó el 19 de julio a utilizar la sublevación militarista como un pretexto para ascender en la historia y colorar sobre la frente de libertad la diadema revolucionaria. En el momento presente, al volver la vista atrás y contemplar el camino, se alza en nuestro ánimo una polvareda de admiración levantada por el patacar de los caballos del recuerdo. El 18 de julio pasado, el capitalismo, el clero y la casta militar—cheque, cruz y espada—siflaban en la sombra de una República alegre y confiada, el estileto florentino con el cual dar el golpe de gracia a un proletariado deslumbrado por la indiferencia social del régimen republicano. De un revés la mano proletaria apartó el golpe y plantó cara al poderoso enemigo y a sus patronos internacionales. La gesta fue arduísima hasta convertirse en ríspida. Los intelectuales del mundo entero rindieron tributo de admiración a una lucha, que es la de Triunfo Ideal contra coloso de la perfidia. Lo que las habilidades diplomáticas no pudieron conseguir—el apoyo moral de Inglaterra y Francia—se lo logró la grandiosidad de nuestro esfuerzo. En un año y un año carcomido en su tronco por los gusanos de la guerra, se han rendido ya frutos jubilosos. La Economía en ruinas, bajo el signo del control obrero adopta la forma de una Economía dirigida de cara a los intereses populares; la Agricultura a la luz de las colectivizaciones florece en un interjúbilo esplendor de cosechas plélicas y campesino rústicas; la Cultura en su consagración de Escuela Nueva Unificada, es ya una sólida estructura con espíritu sobre la cual cimentan las almas su nueva vida mental; la Sanidad y la asistencia Social, han cesado de ser instrumentos mercantilizados al servicio de una minoría

(Continúa en la página 2)

¡JULIO... PRESENTES!

Este artículo por haber sido publicado en el número anterior de esta revista, no pudo ser publicado en el presente número, por ser un artículo de carácter informativo.

Julio heroico. Un artista del pueblo emergido como muchos otros en la floración espléndida que asistió el alba revolucionaria, pinta esta escena en la calle cuando su en el azul flota el humo de los incendios y la tierra tiene acre foguecía de sangre nueva. Una de ellas vicia por mí en aquellos momentos, despertó mi admiración y hace resonar en mi alma ecos de gesta arpegjada de esa sinfónica melodía histórica que vibra en todos los corazones. Representa un hombre vestido de azul, de rostro moreno y con un fusil humeante en sus manos.

Al pie de esa estampa colóqué unas frases interpretativas que la prensa confederal reprodujo y que hoy, en el primer aniversario de las jornadas inolvidables reproduzco textualmente:

«Ferroviario. Durante treinta y cinco años manejé la pala. La tomaba suavemente pero con firmeza y día tras día, de pie en la locomotora, alimentaba la boca roja de la inmensable bestia de acero con su negro fuelle. Vi deslizar la mejor de su vida a lomos del caballo de hierro. Bitmo de cronómetro encuadrado su vivir. Un día el reloj se adelantó de un disparo y la bestia feroz paró su camino. Cambió la pala por un fusil. Lo ha tomado con cariño y lo empuja como si fuese la pala amiga. Ya no levanta carbón el buen ferroviario sino que levanta la paja de la bestia fascista con su bazuque de plomo. Después, calmoso y pasado, pondrá en hora su reloj y mientras otros saborean el triunfo, retornará al lado de su vieja que al verlo abrirá insaciable su boca boca de hierro. Y una vez más, la pala vencerá el fusil. Y esa estampa romántica incita a la meditación, en el glorioso aniversario de julio heroico.»

Un aniversario es siempre una fecha triste en su evocación nostálgica de hechos pretéritos; el recuerdo de julio, por excepción aporta a nuestro actual momento bélico el regusto sabroso de una gesta inolvidable. Y a la santidad y yema en romanticismo y enjuts en ideal con que muchos políticos de hoy un-

S
hablan
dadero
los tra
de Julio,
lo que
una igu
nuestra
garnos,
gubern

el triun
fad, y

Para el
pero a
en todos
tanto cu
económ
cuando l
nominó b
de ser lo
sabilidad
y hacer q

E
nuestra g
los organi
tro sufre
para la n
sentido q
en el acc
so el prop

E
desenvolv
jadores los

En
productores
fecha en q
sombras ten
gruras, bop
figro, según
Hemos dich
fecha «glo
capitalismo

Hacia
se sostiene
pantales del
zonto last.

So lo
lucionarios n
Pero de
mente la has

Ni la oc
que se llama
ni España pod
de Barcelona p

Todo auto
za controlar
Que no